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Abstract

        

          
Purpose To report a case of simultaneous bilateral ophthalmic artery occlusion in diagnosed giant cell arteritis (GCA).

        

          
Observations A 77-year-old male patient presented to the emergency department with simultaneous vision loss in both eyes for 3 hours. Headache at both temples and jaw claudication had been present for 3 weeks. Laboratory values demonstrated an initially increased C-reactive protein (CRP) of 202.0 mg/L and an erythrocyte sedimentation rate (ESR) of 100 mm within the first 20 minutes. Duplex sonography of the right and left temporal arteries revealed a “halo sign.” A case of GCA was suspected, and intravenous high-dose methylprednisolone therapy was immediately administered. The clinical examination revealed a bilateral central retinal artery occlusion and fluorescein angiography showed a hot optic disc in the right eye and patchy choroidal hypoperfusion in both eyes. Biopsy of the left temporal artery was performed, which confirmed a florid temporal arteritis with complete thrombotic occlusion of the vascular lumen. Despite a good response to the administered
					therapy (CRP 17.0 mg/L 1 week after initiation), the visual prognosis was significantly limited through retinal and optic nerve involvement. By the follow-up examination 8 weeks later, the near visual acuity was 20/400 in the right and left eye at a distance of 16 inches.

        

          
Conclusion and Importance We hereby present a simultaneous bilateral ophthalmic artery occlusion as a rare complication of GCA. The combination of central retinal artery occlusion, arteritic anterior ischemic optic neuropathy, and choroidal hypoperfusion suggests an acute inflammatory involvement of the ophthalmic artery. In cases of the slightest suspicion of giant cell arteritis, an immediate high-dose steroid therapy initiation is of utmost importance.

      

        [bookmark: N10BAD]
Zusammenfassung

        

          
Hintergrund Wir berichten über einen Patienten mit gleichzeitig aufgetretenem Verschluss beider Aa. ophthalmicae bei diagnostizierter Riesenzellarteriitis.

        

          
Beobachtungen Ein 77-jähriger männlicher Patient stellte sich in der Notaufnahme mit gleichzeitigem Sehverlust auf beiden Augen vor, der seit 3 Stunden bestehe. Kopf- und Kauschmerzen waren seit 3 Wochen vorhanden. Die Laborwerte zeigten ein initial erhöhtes C-reaktives Protein (CRP) von 202,0 mg/l und eine Erythrozytensedimentationsrate (ESR) von 100 mm innerhalb der ersten 20 Minuten. Die Duplexsonografie der rechten und linken A. temporalis zeigte ein „Halo-Zeichen“ und bei Verdacht einer Riesenzellarteriitis wurde eine sofortige intravenöse hochdosierte Methylprednisolon-Therapie eingeleitet. Die klinische Untersuchung ergab einen beidseitigen Zentralarterienverschluss und die Fluoreszenzangiografie zeigte eine Leckage der Papille des rechten Auges sowie eine choroidale Hypoperfusion an beiden Augen. Es wurde eine Biopsie der linken Temporalarterie durchgeführt, die eine floride Arteriitis temporalis mit vollständigem thrombotischem Verschluss des Gefäßlumens
					bestätigte. Trotz eines guten Ansprechens auf die verabreichte Therapie (CRP 17,0 mg/l 1 Woche nach Beginn) war die Sehprognose durch Netzhaut- und Sehnervenbeteiligung deutlich eingeschränkt. Bei der Nachuntersuchung 8 Wochen später lag der Nahvisus bei 1/20 bei der Lesetafel am rechten und linken Auge.

        

          
Schlussfolgerung und Bedeutung Wir stellen hier einen gleichzeitigen bilateralen Verschluss der A. ophthalmica als seltene Komplikation der Riesenzellarteriitis vor. Die Kombination aus Zentralarterienverschluss, arteriitischer anteriorer ischämischer Optikusneuropathie und choroidaler Hypoperfusion lässt auf eine akute entzündliche Beteiligung der A. ophthalmica schließen. Bei dem geringsten Verdacht auf eine Riesenzellarteriitis ist die sofortige Einleitung einer hochdosierten Steroidtherapie von größter Bedeutung.
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